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令和４年６月宇土市議会定例会 代表質問 

【日程】 

令和４年６月７日（火）宇土市政研「志」（野口議員），六政会（宮原議員） 

宇土、みらい（嶋本議員） 

      ６月８日（水）樫﨑議員，西田議員，今中議員，佐美三議員 

      ６月９日（木）福田議員，村田議員，芥川議員，藤井議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）「安心・安全のまち」を実現する施策について 

 要旨 

① 防災組織で活動する防災士の役割について 

② 避難所の防災機能向上について 

③ 津波・高潮の防潮対策について 

市長 宇土市政研「志」 

野口修一議員 

 

（2）「暮らしを守る」施策について 

 要旨 

① リサイクル率の向上と CO2 削減の取組みについて 

② 次世代の新技術採用・不採用について 

③ 生ゴミの減量化と市民生活の SDGs について 

④ 教育委員会庁舎の再利用について 

⑤ 文化と歴史を学ぶ場の必要性について 

⑥ 男女共同参画社会づくりと高齢者の生きがいづくりにつ

いて 

市長 

（3）「仕事を支える」施策について 

 要旨 

① ＴＳＭＣ進出効果の分析と取組内容について 

② 県外企業を呼び込む優遇策について 

③ ネット活用ビジネス支援について 

市長 

(4）「賑わいを創造する」施策について 

 要旨 

① 長部田海床路の漁業と観光との共存共栄について 

② マリーナへの宿泊施設誘致について 

③ 市民交流スペースの活用について 

市長 

(5）「子育て・教育の充実」のための施策について 

 要旨 

① 生活困窮育児世帯の支援について 

② 少年スポーツの育成支援について 

③ こどものサードプレイス設置について 

④ 子ども・若者交流と多文化理解の必要性について 

市長 

２ （1）「安心・安全のまち」を実現する施策について 

 要旨 

① 防災士養成に対しての具体的取組について 

市長 六政会 

宮原雄一議員 

（2）「暮らしを守る」施策について 

要旨 

① 都市計画道路北段原線の整備計画について 

市長 
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 （3）「仕事を支える」施策について 

 要旨 

① 農業分野についての具体的内容について 

市長   

（4）「賑わいを創造する」施策について 

 要旨 

① 行政主導による土地開発の具体的内容について 

市長 

３ （1）「住みよさを実感できるまち」について 

 要旨 

① 過去，本市は，東洋経済「住みよさランキング」にお

いて 2 年連続九州第 9 位，県内では第 2 位になった。

本市が考える，『住みよさを実感できるまち』とは 

市長 宇土、みらい 

嶋本圭人議員 

（2）「安心・安全のまち」を実現する施策について 

 要旨 

① 新型コロナウイルスによる影響で，疲弊した地域経済

の回復，活性化への具体的な取組とは 

② 防災，減災対策について，近年の自然災害の発生は，

全国各地で頻発している。本市の具体的な防災，減災

の取組とは 

市長 

（3）「暮らしを守る」施策について 

 要旨 

① 道路整備について，都市計画区域の見直しを含め，有

効な土地利用を進める為，今後の取組とは 

市長 

（4）「仕事を支える」施策について 

 要旨 

① 企業誘致について，促進を図るための具体的な今後の

取組とは 

② 漁業分野について，住吉地区に土砂の共同処分場が計

画されているが，具体的な内容及び埋立て完了後の跡

地利用による，本市の今後の取組とは 

市長 

（5）「賑わいを創造する」施策について 

要旨 

① 『ONE PIECE』のキャラクター銅像が設置されるにあ

たり，来訪者が利用しやすいよう，住吉海岸公園周辺

の整備や企業の誘致等，本市の今後の取組とは 

市長 

（6）「子育て・教育の充実」のための施策について 

要旨 

① 子どもを健やかに育てる，充実した教育環境の構築に

ついて，子育てをめぐる社会環境は厳しい状態にある

が，本市の具体的な取組とは 

市長 



 

 3 

令和４年６月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

４ （1）安心・安全なまちづくりについて 

要旨 

① 大雨時の災害対策 

・田んぼダムによる防災対策の取組について 

② 水道水の水質基準について 

③ 児童・生徒の通学路の安全対策について 

・信号機のない横断歩道の安全確保に向けた取組について 

 

 

経済部長 

 

建設部長 

教育部長 

樫﨑政治議員 

（2）学校給食について 

 要旨 

① 学校給食における食育の推進について 

② 学校給食における米の消費拡大について 

③ 学校給食における地産地消の推進について 

④ 免疫力を高める食の啓発と推進。また，学校給食に取り入

れる考えはいかがか 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育部長 

市長 

５ （1）住吉漁港の土砂処分場について 

要旨 

① 今後の埋立計画について 

経済部長 西田和徳議員 

（2）笹原避難港について 

 要旨 

① 海苔の資材置き場に伴う整備について 

経済部長 

（3）熊本産あさり貝について 

 要旨 

① 県が取組を行った２ヶ月間の状況と今後の流通方法につ

いて 

② 国・県・市によるあさり貝の支援策の取組について 

経済部長 

６ （1）新型コロナウイルスについて 

要旨 

① ワクチン接種によるこれまでの効果と 4 回目接種をはじ

め世代別接種の今後の予定，また見解について 

② 5 歳から 11 歳における小児ワクチンの効果と市民の反応 

③ 副反応と後遺症について 

④ 県内中学現役校長先生が接種当日死亡されたことによる

教育委員会の反応と対応 

⑤ 何故これほどまでに前代未聞の副反応と後遺症と思われ

る実態があるのに，市としてもっと症例を公表できないの

か 

⑥ 小中学校のマスク着用について 

 

 

市長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

教育長 

 

健康福祉部長 

 

 

教育長 

今中真之助議員 
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 （2）西部地区活性化（振興）対策について 

 要旨 

① 現在の課題と，今後 4 年で着手する施策とその後の展望に

ついて 

② 人口統計に基づいた定住策と，関係人口増加策について 

③ 網田地区への想いについて 

市長  

７ （1）市施設 網田レトロ館（網田駅舎）を創建当時に近づけるた

めの本格的な修復・改修の必要性について 

 要旨 

① 網田駅舎の歴史的価値について 

② JR 九州から取得後，これまで行った改修内容とそれに要

した額について 

③ 現状の駅舎の課題・問題等について 

④ 創建当時に近づけるための小手先ではない本格的な修

復・改修の必要性について 

 

 

 

教育部長 

企画部長 

 

企画部長 

市長 

佐美三洋議員 

８ 

 

（1）物価高騰対策について 

 要旨 

① 地方単独事業の 2022年度繰越分と物価高騰対応分の交付

金はどうなっているか 

② 光熱費補助，ひとり親支援など生活困窮者支援について 

③ 事業者や農林漁業に対する燃料や肥料，資材等高騰の影響

緩和のための対策について 

④ 学校給食費の食材費値上がり分の負担軽減について 

⑤ 小中学校の就学援助の受給状況と文房具等値上がり分の

支援について 

 

 

総務部長 

 

健康福祉部長 

経済部長 

 

教育部長 

教育部長 

福田慧一議員 

（2）消費税インボイス制度の実施中止について 

 要旨 

① インボイス方式が導入されると事業所等はこれまでとど

う変わるか 

② シルバー人材センター会員はどう影響を受けるか 

 

 

経済部長 

 

健康福祉部長 

（3）小中学校の健康診断について 

 要旨 

① 健康診断対象者の歯科，眼科，耳鼻科，内科の要受診者数

と児童・生徒の診察状況 

② 未治療の主な理由と今後の対策について 

教育部長 

（4）教員不足対策について 

 要旨 

① 4月時点での通常学級，特別支援学級の教員の配置状況と

教員不足対策について 

教育長 
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（5）新型コロナウイルス感染症発症防止対策について 

 要旨 

① コロナワクチンの3回目接種状況と4回目接種計画につい

て 

② 高齢者，介護施設等の感染防止対策について 

健康福祉部長 

９ （1）人・農地プランの見直しと地域計画について 

 要旨 

① 農業経営基盤強化促進法の改正に関連し，人・農地プラン

が見直され，新たに市町村において地域計画の策定が法制

化された。そこで，人・農地プランがどう見直されるのか 

② 地域計画とは，どういう内容か。また，どのような推進体

制で取り組まれるのか 

③ 地域計画に，みどりの食料システム戦略の有機農業をどう

位置付けされるのか 

 

 

経済部長 

 

 

経済部長 

 

市長 

村田宣雄議員 

（2）緑川河川・浜戸川河川堤防のかさ上げの進捗と今後のかさ

上げ計画 

 要旨 

① 緑川・走潟地区は，両河川に接しており，堤防の決壊・氾

濫が生じた場合大変な災害が発生する。現在までの緑川・

浜戸川堤防のかさ上げの進捗状況は 

② 今後の計画について 

建設部長 

１０ （1）市民の手続の負担軽減について 

 要旨 

① 利用者が申請書に手書きすることなく手続ができる「書か

ない窓口」の導入について 

② 「おくやみ窓口」の開設について 

③ 手数料の支払方法について 

市民環境部長 芥川幸子議員 

（2）新庁舎の来庁者に対する配慮について 

 要旨 

① 搾乳室の設置について 

② 多目的トイレに「ユニバーサルシート」の設置をしたらど

うか 

企画部長 

（3）子どもの難聴・弱視の早期発見について 

 要旨 

① 新生児聴覚検査について 

② 3歳児健診における屈折検査について 

健康福祉部長 

（4）児童生徒の安全・安心確保について 

要旨 

① 登下校のお知らせメールの導入について 

② 学校安心メールシステムについて 

教育部長 
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（5）健康を守るワクチン接種について 

 要旨 

① 帯状疱疹ワクチンの接種費用の助成について 

健康福祉部長 

１１ （1）ダイオキシンを含む除草剤である 2.4.5T 剤の撤去について 

要旨 

① 完全撤去するとの林野庁の方針が示されたが，今後のスケ

ジュールはどうなっているか 

② 撤去決定に至るまでの本市の対応についてどのような経

過があったのか  

市民環境部長 藤井慶峰議員 

（2）職員の待遇改善について 

 要旨 

① 職員数は適正なのか。本市と同規模自治体と比較して職員

数が少なすぎるのではないか 

② 平日に業務がこなせなくて，休日出勤している職員も居る

と聞く。時間外労働の実態はどうか 

 

 

総務部長 

市長 

総務部長 

市長 

（3）保育園，幼稚園の臨時閉園時の対応について 

 要旨 

① 保育園，幼稚園に於いて，新型コロナウイルス感染症やイ

ンフルエンザなどにより，急な閉園措置が取られることが

あるが，特に保育園に子どもを預けている保護者は，急な

迎えで勤務先に迷惑を掛けることもあるし，休めないこと

もある。そのような，保護者の為に保育園，幼稚園で迎え

に来れる時間まで引き続き預かれるよう配慮すべきでは

ないか 

 

 

健康福祉部長 

教育部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 


